

5 de octubre de 2023

La Alianza de Redes Eclesiales acoge con entusiasmo *Laudate Deum* Comunicado de la Alianza de Redes Eclesiales para la Ecología Integral (ENA)

La Alianza de Redes Eclesiales para la Ecología Integral (ENA) ha recibido la publicación ayer de la Exhortación Apostólica del Papa Francisco, *Laudate Deum*, “como un estímulo muy positivo para el mandato y el ministerio de ENA,” dijo el Coordinador de ENA, el Padre Rigobert Minani Bihuzo.

La Alianza de Redes Eclesiales para la Ecología Integral (ENA) es una plataforma para que las redes eclesiales territoriales basadas en la biología de todo el mundo respondan a las necesidades de las comunidades vulnerables. Las redes reúnen a movimientos de base basados en la fe y a iglesias locales fundamentadas en el Pensamiento Social Católico en acciones que abordan la búsqueda de la justicia, la paz y los urgentes retos medioambientales. Unos 45 representantes de más de media docena de estas redes se reunieron en Roma, en las oficinas vaticanas de San Calisto, a principios de julio.

ENA agradece enormemente que *Laudate Deum* actualice las preocupaciones del Papa Francisco por nuestra casa común desde la innovadora encíclica de 2015, *Laudato Si'*. Como el Papa Francisco afirmó tan claramente, los Estados nación no han emprendido las acciones necesarias para alcanzar ni siquiera los objetivos limitados establecidos en la COP de París de ese mismo año. Esto se confirmó crudamente apenas el mes pasado, en la Cumbre de Ambición Climática de la ONU, cuando el secretario general António Guterres dijo a los líderes mundiales que la adicción de la humanidad a los combustibles fósiles había “abierto las puertas del infierno.”

Laudate Deum reitera útilmente la urgencia de la emergencia climática a la que nos enfrentamos, señalando cómo la Creación está siendo crucificada hoy en día mientras los políticos, los empresarios -e incluso algunas personas de la Iglesia- no actúan. Resulta inspirador que el Papa Francisco sitúe la crisis climática como el *locus theologicus* de nuestro tiempo.

Tanto ENA como el Papa están de acuerdo en que la crisis climática no puede resolverse a expensas de las poblaciones que históricamente han sido excluidas y explotadas por las estructuras económicas mundiales. Las redes eclesiales implicadas en ENA priorizan el acompañamiento de las luchas de los Pueblos Indígenas por una integridad territorial que les permita definir su propio futuro. *Laudate Deum* describe esto como “un multilateralismo desde abajo.” (LD 38) No se puede permitir que la dinámica de una economía injusta basada en el extractivismo a costa de los pueblos marginados colonice incluso la atmósfera.

En las páginas de *Laudate Deum*, ENA escucha el grito de la Tierra, el grito de los Pobres, así como la Buena Nueva que esboza cómo la iglesia puede y debe actuar. *Laudate Deum* nos recuerda a todos que “las soluciones más efectivas no vendrán sólo de esfuerzos individuales, sino ante todo de las grandes decisiones en la política nacional e internacional.” (LD 69) Para Francisco, y para ENA, la conversión ecológica y eclesial están interconectadas.

Mientras se desarrolla el proceso del Sínodo sobre la Sinodalidad, ENA reitera nuestro deseo de seguir “caminando juntos” con la visión del Papa Francisco. Las periferias necesitan convertirse en el centro de este viaje sinodal donde las redes de aquellos que rara vez han

sido escuchados se están convirtiendo en nuevos sujetos eclesiales - sujetos que ENA se regocija de ver en el centro de *Laudate Deum*.

Para más información, póngase en contacto con

P Rigobert Minani, Réseau Ecclésial du Bassin du Congo, REBAC (Red Eclesial de la Cuenca del Congo): (francés – República Democrática del Congo), +243999905272; rebac.rigomin@mail.com

Cinzia Verzeletti, Alianza Europea Laudato Si': (inglés, italiano – Bélgica) +32472430968; coordinator@elsialliance.org

Miguel Cruz, Red Eclesial del Gran Chaco y Acuífero Guaraní, RECCHAG: (español – Argentina), +5215544490468; migueleducruz@gmail.com

Joe Gunn, Le Centre Oblat: (inglés, francés, español – Canadá), +6138670309; jgunn@omilacombe.ca